



Comunicado AYR 06/2025
Ciudad de México, a martes 3 de junio de 2025

Alas y Raíces activa tres nuevos Puntos de lectura en el norte de México

- ***El Guayacán y El Corochi lector*, en Sinaloa y *La Casa en el Árbol*, en Chihuahua serán los nuevos espacios culturales seguros para el encuentro con la lectura, el juego y las artes entre niñas, niños y adolescentes**
- **El inicio de actividades será durante el mes de junio de 2025**

Con el objetivo de garantizar el acceso de bebés, niñas, niños y adolescentes a la lectura, el arte y al juego creador como derechos fundamentales, durante el mes de junio de 2025, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del programa nacional Alas y Raíces, activa tres nuevos Puntos de lectura en el norte del país: *El Guayacán y El Corochi lector*, en Sinaloa y *La Casa en el Árbol*, en Chihuahua.

Los tres espacios de fomento a la lectura son fruto del trabajo colaborativo entre el programa federal Alas y Raíces, el Instituto Sinaloense de Cultura y la Secretaría de Cultura del Estado de Chihuahua, a través de sus respectivos programas estatales de cultura infantil.

Desde su surgimiento en 2022, los Puntos de lectura buscan generar nuevos espacios de convivencia alrededor de la lectura y las diferentes disciplinas artísticas, en donde bebés, niñas, niños y adolescentes participen activamente, fortaleciendo entre sí vínculos afectivos y hallando herramientas para crecer con libertad, identidad y un sentido crítico del mundo, al tiempo que hacen posible el surgimiento de nuevas comunidades lectoras.

El Corochi lector, en El Huitussi, Sinaloa

Enclavado en la comunidad pesquera de El Huitussi, en Guasave, Sinaloa, este Punto de lectura surge entre cerros, aves marinas y pangas, integrando al espacio natural la imaginación creadora de las infancias.





Así, El Corochi lector busca brindar a infancias y adolescencias un entorno comunitario libre para la convivencia, la exploración de sus emociones y el desarrollo de su creatividad mediante experiencias culturales, científicas y artísticas, además de incentivar la cooperación, el amor por el entorno y la paz.

Las actividades de este espacio serán guiadas por la promotora cultural Beatriz Camacho los viernes de cada mes a las 16:30 h, comenzando el próximo 6 de junio con la narración “Sopa de valores”, inspirada en el cuento *La sopa de piedra*, donde niñas y niños descubrirán qué ingredientes necesita una comunidad para vivir en armonía.

El 13 de junio, en la mediación de lectura “El termómetro de las emociones”, basada en el libro *La peor señora del mundo*, sus participantes jugarán con los diferentes niveles del enojo. Mientras que, el 20 de junio, en “Las palabras que duran” podrán resignificar aquello que hierde y curarlo mediante la palabra amorosa.

Para cerrar el mes, el viernes 27 de junio, entre pliegues de papel y sueños de paz, niñas y niños serán invitados a descubrir la historia de Sadako en la narración “Las mil grullas de papel”.

El Guayacán, en Potrerillos, Sinaloa

En la comunidad agrícola del municipio de Elota, en Potrerillos del Norote al sur de Sinaloa, el Punto de lectura El Guayacán insta a promover el fortalecimiento de la identidad comunitaria y las tradiciones locales entre las infancias y adolescencias, incentivando el hábito lector desde los primeros años, creando un espacio seguro y libre niñas y niños.

Las actividades se llevarán a cabo los sábados a las 10:30 h, comenzando el próximo 7 de junio, con la mediación “La primera impresión”, en donde cada niña y niño eligirá su propia aventura lectora.

El 14 de junio, crearán una pieza artesanal comunitaria con dibujos, cuentos y poemas en “Mi primer libro”; el 21 de junio, las y los asistentes escucharán mitos y leyendas en “Historias de mi comunidad”, y para el 28 de junio, niñas y niños recorrerán el mundo soñando nuevos destinos a bordo de transportes de papiroflexia en “El viajero”.





Marla Campaña será la promotora encargada de acompañar a cada participante en este nuevo espacio lector.

La Casa en el Árbol, en Chihuahua

Ubicado en el Centro de Desarrollo Cultural Infantil (CDCI), dentro de las instalaciones de la Secretaría de Cultura del Estado de Chihuahua, este Punto de lectura será un espacio que reconozca la diversidad infantil en donde la práctica de la oralidad, la escritura, la lectura y el juego sean los vehículos para que niñas, niños y adolescentes construyan sus propios saberes, expresen sus emociones y fortalezcan su sentido de pertenencia a la comunidad.

Su programación, pensada para infancias a partir de los 6 años, sucederá todos los viernes a las 17:00 h, a partir del próximo 13 de junio con la medición “Para todos los males, un quitapesares”, en la que, a partir de la lectura del cuento *Ramón preocupón*, niñas y niños crearán sus propios amuletos para alejar la angustia, con el acompañamiento de la promotora cultural Angélica Lerma.

El 20 de junio, la invitación será a que “Juguemos al teatro, un rato en el patio”, entre la improvisación teatral, la expresión emocional y el trabajo en equipo.

Finalmente, el viernes 27 de junio, niñas y niños iniciarán el embarque hacia el mar de la papiroflexia y la poesía en la actividad “¡Buen viaje, muy buen viaje, barquichuelo de papel!”.

Con los tres nuevos puntos de lectura *La Casa en el Árbol*, en Chihuahua, así como *El Guayacán* y *El Corochi lector*, en Sinaloa, la Secretaría de Cultura federal sigue consolidando espacios seguros, amorosos y creativos para bebés, niñas, niños y adolescentes en donde sus voces sean escuchadas y compartidas y en un ambiente sensible a las realidades locales en que habitan.

El Punto de lectura *El Guayacán*, se encuentra en la Sindicatura Potrerillos del Norote, Guadalupe Victoria s/n, en Sinaloa; y el Punto de lectura *El Corochi lector* se ubica en la Comunidad El Huitussi, en Guasave, Sinaloa.



Cultura

Secretaría de Cultura



El Punto de lectura *La Casa en el árbol* tendrá lugar en el Centro de Desarrollo Cultural Infantil, en Av. División del Norte y Calle 29 no. 2900, Altavista, Chihuahua.

Todas las actividades de los Puntos de lectura de Alas y Raíces son de entrada libre y gratuita. Consulta la programación completa en <https://alasyraices.gob.mx/cartelera.php>

Sigue las redes sociales de Alas y Raíces en Facebook: Alas y Raíces MX; en X: @AlasyRaices, e Instagram y YouTube: @alasyraicescultura.

Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en X (@cultura_mx), Facebook(/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).

